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■卓話■　　　　　　　　　　　　田村清記会員

　盛岡には江戸時代に創業して長い歴史のある企
業があります。
　「徳清倉庫株式会社」さんは1660年代創業で約
350年、佐藤重昭さんで12代目。「平金商店」さん
は1767年創業で250年以上、平野佳則さんで９代
目ということです。そのほかにも村源さん、川徳
さんなど江戸時代に創業し現在も盛岡の地で市民
に愛されながら商売を続けている会社があります。
田清魚店も明治９年の創業で今年で146年になり
ます。盛岡商工会議所から創業100年以上の会員
企業ということで創業記念表彰を授与されており
ます。つづいている会社は時代に合わせ、業態を
変えながら商売を続けてきた歴史があります。田
清さんは150年近い歴史があるんだ、「すごい」と
たびたび言われます。老舗といわれている企業は、
それだけで賞賛に値するといわれます。しかし
100年以上続いたという事実は、これからも100年
企業が続くということを意味するわけではありま
せん。
　新型コロナウィルス感染者が確認された2021年
１月以降から商売を続けるのが大変だなと感じて
います。ここまでは続いてきたけれど、今後はど
うなるかわからない時代です。江戸時代に創業し
た「川鉄商店」さんがコロナで倒産しました。親
しい仲だったこともありとてもショックでした。
先代が必死に繋いできた商売をつなぐのが老舗と
いわれる跡継ぎの役割なんだと思います。私の父
は７年前に亡くなりましたが、存命ならこのコロ
ナ禍の時代にどう経営するのだろうと最近考えま
す。2008年にIBCラジオで日曜日の早朝、盛岡文

士劇や方言指導、「盛岡歴史文化館」館長も歴任
した畑中美耶子さんと「活のいい粋な話　田清魚
店今昔物語」という番組を半年ぐらいやっていま
した。父の生い立ち、修業時代から回転寿司清次
郎を出店するころまでの出来事や商売哲学など盛
岡弁で畑中さんとの掛け合いで番組が進みます。
最近、録音した父の声をCDを聞いてます。いな
くなって偉大さ、ありがたさを感じてます。今日
は皆さまに番組の一部をお聞きいただきたいと思
います。
※文章にはおこせないので
こんな感じで畑中さんのナレーションから始まる
番組です。
畑中さん
　おはよがんす。畑中美弥子とそいやんす。「活
のいい粋な話　田清魚店今昔物語」この番組は田
清の会長さん田村啓一さんに、田清の歴史を振り
返りながら盛岡の懐かしいお話を盛岡弁で伺って
いこうという、そういう番組でございます。



卓話予定：鈴木裕子会員
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 会員数　35名
 出席数　13名
 出席率　41.94％

出 席 報 告

 前々回修正出席率　なし
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☆海野講榮会長…田村さんの卓話にス
マイルします。
☆田村清記会員…今日は卓話です。つ

たない卓話にお詫びのスマイルしておきます。
☆岩井澤昭一会員…今日も皆様にお会いできて大
変うれしいので、スマイルします。
☆高橋貞勝…台風が過ぎてすっかり秋の空気に
なってしまいました。楽しい秋を過ごせます様に
スマイルします。
☆佐々木政総…今日も皆様にお会いできて大変う
れしいので、スマイルします。

SMILE

■幹事報告■

１�．国際ロータリー第2520地区　ロータリーの友
　�　藤原地区代表委員からの案内です。『ロータリー
の友』では、Facebookに公式ページを開設してい
ます。月末に最新号の表紙と目次を紹介、その他、
情報提供を行っていますので是非ご覧ください。
２．ポリオ根絶ポスターについて
　�　お気づきの方もいらっしゃるかと思いますが、
海野会長の「あと少し」ポーズのポス夕ーが完成
し、例会会場に掲示されておりますのでご覧くだ
さい。また、市内会長幹事会において市内8クラ
ブ合同ポリオデー開催のお話がありました。開催
は10月23日（日）です。詳細については決まり次
第ご案内致します。

とげさせるために、この時期に供養を営むのだと
いわれている。また昼夜等分の日であることから、
仏教で尊ぶ中道ということに合致するので、この
日に法事等を営むと説く説もあります。
　コロナ感染がだいぶ減少してきましたが、安心
せずに十分に気を付けて下さい。
　今日の禅の言葉「開門福寿多」（門を開けば福
寿がもたらされる。自分をあからさまにすれば、
よいことがたくさんある。）人間関係も仕事も、
本音が武器になる。

■会長報告■　　　　　　

　こんにちは、昨日は台風が岩手県を通過しまし
たので、寺では彼岸前に境内の清掃をしていまし
たが、台風の風で立木の枝葉が散乱して片付けが
大変でした。昨日から秋彼岸です、お彼岸は春と
秋の春分・秋分の日を中日として前後各三日の七
日間です。
　お彼岸の行事は日本固有の行事で、彼岸とは煩
悩の世界の岸から悟りの世界の岸に渡ることをい
います。春分・秋分の日には太陽が真西に沈むこ
とから、阿弥陀仏の西方極楽浄士に往生の本願を


